Granada

'Aliados' contra la fuga de cerebros

El Ayuntamiento de Granada y la UGR homenajean a los nueve estudiantes granadinos que han sacado la máxima nota en Selectividad, siete de los cuales se quedarán en la capital para cursar la carrera

A. Beauchy / GRANADA

El área de Juventud del Avuntamiento de Granada consiguió ayer apuntarse un tanto al homenajear a los nueve mejores estudiantes de Bachillerato de la ciudad, una iniciativa pionera que en otras ciudades es asumida por la universidad pero que, en este caso, ha servido de excusa al Consistorio para agradecer la fidelidad de estos pre-universitarios en su destino formativo

Pudiendo elegir la universidad que quisieran (sus notas medias de Selectividad y Bachillerato han sido entre 9,85 y 9,62) siete de estos jóvenes modélicos han



Solicitaron la Universidad de Granada como primera opción en la convocatoria de preinscripción de julio

decidido que estudiarán la carrera en Granada y eso ya es un premio suficiente para la ciudad. "Espero que en el futuro este esfuerzo se reconozca también por la Universidad", dijo la vicerrectora de Estudiantes de la UGR, Inmaculada Marrero, que acudió en representación de la institución superior al acto institucional celebrado en el salón de plenos del Ayuntamiento.

En el último recuento que ha realizado la Universidad de Granada ha cifrado en 14.962 el número de estudiantes, de dentro y fuera del país, que han elegido esta institución como primera opción para cursar la carrera. Una cifra que supone un incremento en más de 4.000 solicitudes respecto

Arropados por familiares y amigos, los estudiantes granadinos recibieron un diploma, una taza



aría Francés, en el centro, e Inmaculada Marrero, tercera por la derecha, junto a los nueve estudiantes homenajeados en el Ayuntamiento.

de cerámica y un llavero del Ayuntamiento como regalo y fueron emplazados a tomar un cóctel en el Hotel Carmen donde tenía previsto acudir el alcalde, entre otros.

"Estamos hartos de escuchar cosas negativas de los jóvenes granadinos", dijo la concejal de Juventud, María Francés, encargada de conducir el simbólico homenaje. En Granada hay más de 14.000 jóvenes entre 14 y 35 años, una generación cada vez más comprometida socialmente, según destacó Francés. "Hoy en día los jóvenes están perdiendo los valores del esfuerzo personal", apuntó la concejala ante las caras de la superación.

De los nueve estudiantes más

brillantes en Granada, siete son mujeres, un número que refleja el enorme porcentaje de féminas que consiguen buenas calificaciones en la provincia en Selectividad; siendo la carrera de Medicina (que en esta convocatoria ha fijado su nota de corte en un 9,04) una de las más solicitadas por esta élite. Lourdes Sevilla, con un 9,75; Arancha Arana, con un 9,73; y Ana Cabrera del Moral, con un 9,69; son tres de las que han optado por esta titulación.

Con igual número de peticiones se alza Derecho, una carrera que han escogido otros tres de los honrados: Guiomar Henares (9,74), Aída Jiménez (9,64) v Francisco Javier Puertas (9,62). Los tres pri-

meros de este selecto grupo son dispares en sus caminos: Marta Rodríguez, que ha conquistado el palmarés con la máxima nota de la provincia (9,85), se ha decantado por Arquitectura y tiene muy claro que la cursará en la Universidad de Granada.

Por su parte, Carlos Gálvez del Postigo, con un 9,78, ha optado por marcharse a Madrid a realizar Ingeniería de Telecomunicaciones, porque en la capital se oferta una especialidad en Robótica que no encuentra en la UGR. Y Rosa María Martín, con un 9,78, que no pudo asistir al Ayuntamiento y fue representada por su madre, probará suerte en la Universidad de Salamanca con Biotecnología.

Con una inusual buena sintonía entre el Ayuntamiento y la Universidad de Granada, la vicerrectora de Estudiantes destacó el valor de unas notas tan altas como las conseguidas por estos jóvenes. "Esta calificación os va a acompañar siempre en vuestras vidas", dijo Marrero. Sacar un sobresaliente de media en las pruebas de acceso a la universidad abre puertas a la hora de pedir una beca o de competir por un puesto de trabajo.

"Cada vez que solicitéis un empleo o algún tipo de ayuda os preguntarán en qué centro estudias y qué nota media sacásteis en el Bachillerato", continuó la vicerrectora de Estudiantes que les animó "a venir a nuestra universidad".

LAS CARAS DE LA SUPERACIÓN



MARTA RODRÍGUEZ ITURRIAGA Estudiará: La carrera de **Arquitectura**

de Granada



GÁLVEZ DEL **POSTIGO** Estudiará:

La carrera de Telecomunicación en la Universidad de Madrid



ROSA MARÍA MARTÍN **ROMERO**

Estudiará: Biotecnología en la Universidad



LOURDES **SEVILLA** Estudiará:

La carrera de Medicina, la que tuvo la nota de corte más alta, en la UGR



GUIOMAR HENARES Estudiará:

Las carreras de Derecho y Ciencias Políticas en la Universidad de Granada



ARANCHA **ARANA**

Estudiará: La carrera de Medicina en la Universidad de Granada



ANA CABRERA **DEL MORAL**

Estudiará: Medicina en la Universidad de Granada



AÍDA G. JIMÉNEZ

Estudiará: a carrera de Derecho y LADE en la Universidad de Granada



FRANCISCO **JAVIER PUERTAS**

Estudiará: La carrera de Derecho y LADE en la Universidad de Granada

Granada

Doce jóvenes viajarán a distintos países para cooperar al desarrollo

Madagascar, Ecuador, República Dominicana y Marruecos son los destinos donde fomentarán su cultura solidaria



Algunos de los jóvenes cooperantes señalan en la bola del mundo el punto de destino

PATRI DIEZ

Antonio Corres / GRANADA

La Diputación Provincial, mediante el Área de Cultura, Juventud y Cooperación Local, promueve por primera vez el *Programa Jóvenes Cooperantes de la Provincia de Grada.* Esta iniciativa, en la que participan tres onegés para el desarrollo, pretende sensibilizar a los jóvenes cooperantes de los problemas existentes en cada uno de los países de destino, para que a la vuelta, realicen talleres y charlas en sus municipios.

El viaje durará para cada uno de los jóvenes aproximadamente un mes, tiempo que dedicarán para cooperar y ayudar a las organizaciones involuciradas en este proyecto, concretamente, ACPP (Asamblea de la Cooperación por La Paz), ASPA (Asociación para la Solidaridad y la Paz), y la Fundación Agua de Coco. Cuando regresen a casa tendrá que realizar una memoria final en la que deben reflejar la situación política y social que afecta a los distintos países. Además, deberán plasmar la responsabilidad de la comunidad internacional respecto al problema existente en cada destino.

Julio Bernardo, vicepresidente segundo de la Diputación de Gra-

TALLERES Y CHARLAS

Durante un año deberán realizar actividades de sensibilización en sus respectivos municipios nada, presentó ayer a los doce jóvenes becados y señaló que "con acciones como esta demostramos que la ayuda internacional existe y que nuestras aportaciones tienen un destino concreto".

Beatriz es una chica cooperante del programa y, como casi todos los agraciados con este viaje, tiene formación universitaria. Es socióloga y se irá a Ecuador el dos de agosto. De allí, cuenta, pretende traer experiencias que luego pueda transmitir a los vecinos de Gójar, su localidad natal, en un estudio sobre los efectos nocivos de las fumigaciones masivas contra la coca de Colombia en la frontera con Ecuador. Los doce verán diferentes realidades con sus propios ojos y vendrán a contarlo.

En breve



Los enfermeros se concentran por la situación de la profesión

SALUD. Los trágicos hechos producidos hace unos días en los que por un error sanitario de una enfermera murió el bebé Rayán –hijo de la primera fallecida por gripe A– en el Hospital Gregorio Marañón de Madrid, han servido al sindicato de Enfermería Satse para exigir mejoras en la profesión. Ayer, en los hospitales de todo el país se secundaron paros –en Granada también– en los que lamentaban los hechos y aprovechaban para denunciar las condiciones de trabajo del colectivo y exigir una investigación para depurar responsabilidades.

Granada está hoy en alerta amarilla por las altas temperaturas

CALOR. La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) activó ayer la alerta amarilla en el este de Granada, donde las temperaturas alcanzarán hasta los 38 grados centígrados, con una probabilidad de entre el 40 y el 70%, hasta las 19.00 horas de la tarde. En horas de más calor el mercurio puede rozar los 40 grados. Otras provincias andaluzas en situación de riesgo por las altas temperaturas son Almería y Málaga.

El Palacio de los Patos, uno de los mejores del mundo según Expedia

HOTELES. El Hotel Hospes Palacio de los Patos de Granada, el Hospes Amérigo de Alicante y el Hospes Palau de la Mar de Valencia han sido reconocidos por los usuarios de la web de viajes Expedia como los mejores del mundo, según la encuesta que realiza el portal de viajes mediante las opiniones y recomendaciones de sus usuarios. Los internautas destacan su excelente servicio y sus excepcionales experiencias durante la estancia.

La Universidad de Granada edita un libro sobre 'Ciudadanos en pie de paz'

UGR. La Universidad de Granada edita esta publicación que versa sobre los comportamientos de la sociedad civil ante los conflictos internacionales, armados y violentos. Un volumen coordinado por el profesor del departamento de Historia Contemporánea, Mario López Martínez. La obra cuenta con la colaboración de numerosos especialistas y profesores de distintas universidades y organismos oficiales de varios paísesinternacionales. Según el profesor Mario López Martínez, la palabra es la base para resolver conflictos.

Ustea acusa a Educación de hacer un ERE encubierto en la colocación de sus empleados

Cifra en más de 4.000 las personas que se han quedado en el paro para el próximo curso

Redacción / GRANADA

La Unión de Sindicatos de Trabajadores de Andalucía (Ustea) denunció ayer "las condiciones lamentables y la inseguridad laboral" a la que se enfrenta actualmente el cuerpo de maestros de Andalucía. Muchos de estos profesionales, "con más de 20 años trabajados para la Consejería de Educación, han comprobado tras la publicación de la colocación provisional de efectivos para el curso próximo, que no tienen destino y, por tanto, se han quedado sin trabajo", explica Ustea en el co-

municado que envió ayer a los medios de comunicación.

"Más de 4.000 personas se han quedado en el paro para el curso 2009-2010" tras la publicación de las listas de las últimas oposiciones celebradas en la región. Un hecho que el sindicato de enseñanza califica como "expediente de regulación de empleo (ERE).

Para Ustea, esta situación ha sido provocada por la ruptura del Acuerdo de Estabilidad para el profesorado interino y "la negativa de la Administración y de los sindicatos mayoritarios de volver a negociar un acuerdo de garantías de empleo".

Según argumenta la agrupación sindical de Granada, "el incumpli-

miento por parte de la Consejería del Acuerdo sobre el Aumento de Plantillas que comprometió con los sindicatos de la mesa sectorial en marzo de 2007, está empeorando la situación. Ustea exige a Educación que "cumpla de inmediato el compromiso en materia de plantillas, con el aumento de cupos de profesorado a los centros"; acuerdo de garantías de empleo y estabilidad para el profesorado con tiempo de servicios"; y que "arbitre fórmulas necesarias para evitar que muchas familias se queden en una situación de gran inseguridad al perder el trabajo".





Universidad El español como lengua extranjera

El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad celebra la primera fase del IV Máster en enseñanza del español co-



Ciudad Homenaje a los fusilados

La Unidad Cívica Andaluza por la República celebra a las 11:00 horas en la tapia del cementerio de la capital un homenaje a los fusilados en 1936



Militar

Toma de posesión en el Madoc

El Mando de Adiestramiento y Doctrina (Madoc) celebra el acto de imposición de faja y toma de posesión del Secretario General, Honorio Cantero.

Vivir Verano

Una experiencia sensorial

El Centro Reina Sofía de la Diputación pone en marcha la Sala de los Sentidos, un recurso pionero en la estimulación de personas con graves limitaciones físicas e intelectuales a través de los sentidos





1. Colores, formas y texturas se combinan de forma llamativa 2. Los espejos son un elemento muy importante en la habitación de los sentidos. 3. Una de las primeras acciones que deben llevar a cabo los pacientes es la de relajación



Cada vez que la Sala de los Sentidos cierra su puerta para recibir a una nueva persona, un am-biente especial se hace notar entre sus paredes. Ello se debe a la combinación de una serie de elementos escogidos minuciosamente para alcanzar el objetivo prioritario: ofrecer confianza a los pacientes para que sus sentidos estén lo más receptivos posible. Por este motivo, la luz tenue, los sonidos musicales de fondo, la piscina de bolas de colores, los colchones de agua, la fuente de burbujas o un gigante y cómodo cojín que transmite vibraciones a quienes se tumban sobre él, están siempre presentes en este lugar tan espe-

La forma en la que se definen, "un mundo de sensaciones refugiadas entre cuatro paredes", es lo que ha convertido al Centro Reina Sofía de la Diputación en un referente terapéutico a nivel regional y nacional. La Sala de los Sentidos es una habitación centrada en la estimulación sensorial, que dirigida por la pedagoga Mercedes Martínez, y en colaboración con educadores,

ELEMENTOS

La combinación de artículos estimulantes es esencial para los usuarios de la sala

es un recurso pionero en la búsqueda y estimulación del ocio para personas gravemente afectada por limitaciones físicas e intelectuales que impiden un correcto desarrollo de actividaconsideradas habituales por otras personas.

Así lo explicó ayer la diputada de Centros Sociales, María Dolores López, para quien esta herramienta de trabajo que lleva funcionando ocho años pone en alza el "afán de la Diputación de Granada por mejorar la calidad de vida de los usuarios, a los que servicios terapéuticos como éste les permite estimular sus sentidos e incluso mejorar su autonomía"

El número de usuarios que se benefician del trabajo realizado en la Sala de los Sentidos asciende a 30. Cada uno de ellos, tal y como explica Mercedes Martínez, es conectado con "sus estímulos más básicos" para conseguir su satisfacción. "Los cambios de postura, el tacto con las vibraciones, el sonido de la música o la visión de los colores les trasmite confianza, estimula e incluso relaja, de modo que en algunos casos se logran resultados muy positivos con quienes tienen problemas conductuales", comenta Martínez, para quien resulta realmente gratificante observar cada día cómo los pacientes se sienten "muy a gusto" en esta sala.

Lo cierto es que tal y como afirman desde el Centro Reina Sofía, la accesibilidad a elementos como tubos de burbujas de agua y color, proyectores de

30 USUARIOS

En cada caso se busca la conexión con los estímulos más básicos y personales

imágenes, hamacas, espejos o esencias, ponen en contacto a la persona con su medio y su terapeuta desde niveles no puramente intelectuales o exclusivamente físicos, sino que abarca su globalidad, es decir "incluyendo el nivel sensorial y emocional de los seres humanos".

Los encargados de gestionar

la Sala de los Sentidos son la propia pedagoga Mercedes Martínez y los educadores del centro, que diariamente y llevando a cabo una combinación especial con otras intervenciones, desarrollan hasta tres sesiones individuales.

A pesar de ello, los técnicos de la residencia también han comprobado el valor de esta sala cuando es utilizada de otras formas con un mayor número de personas por sesión. Concretamente han desarrollado la participación de parejas y de pequeños grupos, trabajando así objetivos que favorecen la comunicación, reducen el estrés o propician la construcción de sentimientos de valoración personal y respeto a los demás.

Se trata, por tanto, de una importante actividad que busca ofrecer a sus usuarios la posibilidad de vivir experiencias inauditas a través de sus sentidos. Una forma de abrir puertas.

Deportes

FÓRMULA 1 • Gran Premio de Hungría

Apoyo a un precoz debut

Fernando Alonso visita a Jaime Alguersuari para desearle suerte en su estreno

Efe / HUNGARORING (HUNGRÍA)

El piloto español Fernando Alonso (Renault), doble campeón del mundo de Fórmula F1, visitó ayer a Jaime Alguersuari en el motorhome de Toro Rosso en Hungaroring para desearle suerte en su debut en la máxima categoría del automovilismo mundial, que se producirá este fin de semana en el Gran Premio de Hungría.

El propio Alonso confirmó este extremo al manifestar que había estado con el joven piloto catalán en el día anterior al inicio de los entrenamientos previos de la ca-rrera húngara, décima prueba del presente Mundial.

"Estuve con él –Alguersuari– en el motorhome para saludarle y felicitarle por la plaza que ha conseguido y la posibilidad de debutar. Sólo estuvimos veinte segundos y le deseé lo mejor, lo mismo que él a mi", dijo Alonso.

El piloto asturiano afirmó que no le había dado ningún consejo porque no hace falta. "Al final todos hemos corrido en muchas categoría antes de la Fórmula 1 y esto es una competición más. Lo único que pasa es que son mejo res coches y tienes el nivel mediático que no hay en otras categoría", dijo.

Alonso añadió que "a la hora de afrontar la carrera sabemos lo que hay que hacer", aunque advirtió que "lo único que hay que evitar es ponerle presión –a Alguersuari–". Así, cree que el piloto catalán debe afrontar este debut pensando que es "solamente una carrera" y que se trata de "una oportunidad muy buena que se le presenta, en la que deberá tener como referencia a su compañero Sebastian Buemi, e intentar hacerlo lo mejor posible,



Alonso y Alguersuari estrechan sus manos durante la jornada de ayer.

Alguersuari "No tengo presión alguna, nada que perder y nada que ganar"

El piloto Jaime Alguersuari, que este fin de semana debuta en la Fórmula 1, aseguró estar "muy tranquilo" ante esta situación y que no siente presión alguna, ya que cree que no tiene nada que perder ni que ganar. "El objetivo es acabar la carrera. No tengo ninguna presión. Sólo tengo que conducir, pasarlo bien y aprender. Ya hablaremos de ganar y podios más adelante", dijo el español. De las críticas de algunos pilotos por su juventud e inexperiencia, Alguersuari reconoció que le falta experiencia pero comentó que cada piloto piensa de una forma y que los respeta a todos. Alguersuari consideró que su llegada a la Fórmula 1 es adecuada, va que se produce a través de "un programa de formación muy estricto" como considera al de Red Bull.

además de acumular kilómetros y experiencia en la pista"

Alguersuari se convertirá, con 19 años, cuatro meses y tres días, en el debutante más joven en la historia de la Fórmula 1, arrebatando tal condición al neozelandés Mike Thackwell, que en el Gran Premio de Canadá del 1980 tomó la salida con 19 años, cinco meses y 29 días.

En lo que respecta a Alonso, a pesar de quedar en la séptima posición en el Nurburgring, las sensaciones que transmitió el R29 fueron superiores a lo que había mostrado hasta la fecha, lo que hace ser algo más optimista.

Bolt, Powell y Gay, las atracciones en Londres

ATLETISMO

Los dos jaimacanos se enfrentarán en los 100 metros y el americano correrá los 200

La historia de rivalidad a distancia entre el jamaicano Usain Bolt y el estadounidense Tyson Gay tendrá este fin de semana un nuevo episodio en la reunión del Crystal Palace londinense, donde el triple campeón olímpico correrá el viernes los 100 metros y el doble campeón mundial los 200, el sábado.

Bolt presenta como mejor marca del año los 9.79 de París, a una décima de su récord del mundo, y hoy (21:17) tendrá en Londres como principal adversario en el hectómetro a su compatriota Asafa Powell (9.88 este año). El plusmarquista mundial, de 22 años, está convencido de que puede firmar un registro de 9.54, pero además del récord mundial tiene otros objetivos de menor rango en mente: hacerse con la mejor marca mundial del año, en poder de Gay (9.77).

Tanto Usain Bolt como Asafa Powell están interesados en dar adecuada réplica a las exhibiciones de Tyson Gay, actual campeón del mundo de 100 y 200 y líder mundial del año en ambas pruebas (9.77 y 19.58). Pese a su magnífico registro de París, Bolt tiene algunas dudas sobre su estado de forma y, además, tendrá a su lado a Asafa Powell, el último que le venció en los 100 metros -hace un año en Estocolmo-, y que correrá con "una motivación especial".

NATACIÓN

Teresa Gutiérrez, campeona de España en los 200 metros braza

La nadadora granadina, de 16 años, hace sólo una semana se impuso en el Nacional júnior

Arantxa Asensio/ GRANADA

Teresa Gutiérrez (Club Deportivo Universidad) de 16 años de edad, consiguió con 2.30.60 la medalla de oro en la prueba de 200 braza en el Nacional absoluto que hoy concluye en las piscinas Metropole de Las Palmas de Gran Canaria.

Este triunfo viene a comple-

tar tres semanas al máximo nivel de la nadadora granadina, que el pasado viernes se proclamó campeona el Nacional júnior, también en la prueba de 200 braza, y que el pasado 10 de julio finalizó séptima en el Europeo júnior celebrado en Praga, donde estableció la mejor marca andaluza absoluta de la distancia (2.29.32).

En Las Palmas, pese a no batir su mejor marca, la granadina sí superó a nadadoras de más edad y sobre todo con más experiencia internacional, como la canaria Evelvn Álvarez (del CN Metropole) que fue segunda, a apenas unas centésimas de segundo de la ganadora, y Berta Cantó (CN Mataró) que quedó tercera. La progresión de esta jovencísima nadadora gramadina se ha hecho patente con este título, que ratifica su mejor momento deportivo.

Tras este éxito, a partir de ahora la granadina aparecerá en todas las quinielas de las futuras finales de su prueba talismán: los 200 braza.

Gutiérrez fue de menos a más en la prueba del Nacional en Las Palmas. Por el primer 50 cruzó

cuarta. En el paso por los 100 era ya tercera, pero con la prueba muy abierta porque seis nadadoras marcaron en esa distancia registros por debajo del 1.13. En el tercer largo, Gutiérrez nadó tácticamente perfecto. Atacó en los últimos 50 metros, donde rebasó a la tercera y en los 25 últimos metros aguantó las embestidas de la segunda, que competía ante su público, que convirtió la piscina en una verdadera olla a presión.

Por otra parte, Laura Gallegos fue finalista en 50 y 100 espalda; Clara Sánchez Jerez, en 50 mariposa; y Teresa Gutiérrez que también se coló en la ronda final de los 100 metros braza. Hoy concluye la competición y habrá presencia granadina en algunas de las finales programadas.

MARCHA

Amezcua, baja de última hora en el Campeonato de Europa júnior

Granada Hoy / GRANADA

El marchador de la Juventud Atlética Guadix, Alberto Amezcua, ha causado baja de última hora por una lesión en los isquiotibiales, en el Campeonato de Europa júnior de 🥦 atletismo que se celebra en la localidad serbia de Novi Sad. El joven atleta accitano no se ha recuperado de la sobrecarga producida por el esfuerzo realizado en el Campeonato del Mundo juvenil, el pasado 10 de julio. Amezcua cierra así un año plagado de éxitos.